



Panorama

Reisetipps präsentiert von Ihrem ADAC in Rheinland-Pfalz und dem Saarland



Dreiflüssestadt
In Passau fließen Donau, Inn und Ilz zusammen – der perfekte Ausgangspunkt für viele Schifffahrten

FLUSSKREUZFARTEN AUF DER DONAU

Entspanntes Reisen in jedem Alter

Viele sind der Ansicht, dass Flusskreuzfahrten nur etwas für ältere Menschen sind. Dabei machen sowohl die Ausstattung der Schiffe als auch die Reiseprogramme klar: Es gibt keinen Grund, auf die vielen Vorzüge zu verzichten. Nur per Schiff können Reisende mehrere Städte in wenigen Tagen besuchen, ohne das Hotel zu wechseln. Und nur bei Kreuzfahrten erfolgt die Anreise bequem im Liegestuhl oder im Restaurant. Eine Reise auf dem Fluss ist in jedem Alter Entschleunigung pur. Wenn die Landschaften leise vorüberziehen, ist das Verweilen auf dem Sonnendeck eine wunderbare Möglichkeit, sich zu entspannen. Je nach Schiff sind die Kabinen einfach bis komfortabel ausgestattet und verfügen über französische Balkone oder Veranden. Auch die Verpflegung an Bord genügt in der Regel allen Ansprüchen.

Für Einsteiger aus jeder Generation eignet sich besonders eine Fahrt auf der Donau. Meist starten die Passagiere in Passau und fahren bis Budapest. Bei einem Ausflug können sie dort die Fußgängerzone und die reich verzierten Fassaden der Stadthäuser bestaunen. Oder sie genießen vom erhöhten Standort der Fischer-Bastei aus den Panoramablick über die ungarische Hauptstadt. Dann geht es wieder zurück nach Passau. Je nach Reiseroute gibt es Zwischenstopps in Bratislava und Wien.



Burg von Bratislava
Hoch über der Stadt thront das Wahrzeichen Bratislavas

Kontaktieren Sie uns, wir beraten Sie gern. Alle Reisebüros finden Sie auf **Seite 57**

Zudem liegen auf dem Weg einige kleinere Orte mit Sehenswürdigkeiten, die unbedingt einen Besuch lohnen. Alle Schiffe bieten umfangreiche Ausflugsprogramme an, mit denen die Passagiere Land, Leute und Sehenswürdigkeiten kennen lernen können. Von Anlegestellen nahe der Altstädte können sie aber auch die Umgebung je nach Interesse selbst erkunden.



Experten-Tipp



Claus Enders aus dem **ADAC Reisebüro in Koblenz** über individuelle Ausflugsmöglichkeiten während einer Flussreise.
Telefon: 0261 130 34 60, E-Mail: claus.enders@mrh.adac.de

Bei der letzten Donau-Kreuzfahrt erkundete ich Budapest, Wien und Bratislava auf eigene Faust – und kann dies nur empfehlen. In Bratislava fährt zum Beispiel ein Minizug-Oldtimer kreuz und quer durch die wunderschön restaurierte Altstadt bis hoch zur Burg, dem Wahrzeichen der Stadt. In Wien kommen Besucher mit einem Tagesticket des öffentlichen Nahverkehrs schnell und preiswert zu allen Sehenswürdigkeiten. Nicht verpassen sollten sie das Kaffeehaus Gerstner. Es befindet sich in einem opulent dekorierten Stadtpalais gleich gegenüber der Oper und lohnt auf jeden Fall einen kulinarischen Zwischenstopp.

FOTOS: JUERGEN SACK/ISTOCKPHOTO, JOZEF SEDWAK/ISTOCKPHOTO, ADAC.EV

70%

des Süßwassers der Erde sind in Gletschern gespeichert (inkl. Pole und Grönland). Sie sind nach den Ozeanen die größten Wasserspeicher der Erde.

In Kürze

NEU FÜR 2020 Die ADAC Campingführer

Ausstattung, zielgenaue GPS-Navigation, Preise: In den Campingführern „Deutschland und Nordeuropa“ sowie „Südeuropa“ finden Sie alles Wichtige zu über 5800 Plätzen in 37 Ländern. Inklusive „ADAC Campcard“ mit vielen Vorteilsangeboten. Je 22,80€ im Buchhandel, in Ihrer Geschäftsstelle und unter adac.de/shop



SACHSEN

Jahr der Industriekultur

Vom Bergbau über die Automobil- und Textilindustrie bis hin zum Musikinstrumentenbau: Der Freistaat Sachsen feiert 2020 seine 500-jährige Industrie- und Gewerbetradition mit zahlreichen kulturellen Veranstaltungen und Projekten. So zeigt etwa das Leipziger Museum für Druckkunst, wie Fotografen die Industrialisierung dokumentierten. Und im Sommer



dienen sieben Brücken in Leipzig-West als Bühnen für Open-Air-Theater. Das gesamte Programm und besondere Routen der Industriekultur finden Sie unter: industriekultur-in-sachsen.de

Einreise in die USA soll teurer werden

Die elektronische Einreisegenehmigung ESTA soll künftig 21 anstatt wie bisher 14 US-Dollar kosten, das vermeldet der Branchendienst „Reise voro“. Ab wann der neue Tarif gelten wird, stehe jedoch noch nicht genau fest. Die Genehmigung ist für die Einreise per Flugzeug oder Schiff erforderlich. Infos: de.usembassy.gov/de/visa/esta

Mautfrei durch Österreich

Gute Nachricht für Urlauber: Fünf Autobahnabschnitte sind im Alpenland ab sofort mautfrei: der Grenzübergang Walsertal bis Salzburg-Nord (A1), Hörbranz bis Hohenems (A14), Kiefersfelden bis Kufstein-Süd (A12) sowie zwei weitere Abschnitte um Linz. Eine Vignette benötigt man dort nicht mehr.



THAILAND

Elefanten in Sicht!

Im exklusiven Anantara Golden Triangle Elephant Camp & Resort können Gäste jetzt in transparenten Wohnkugeln übernachten. Die klimatisierten „Jungle Bubbles“ stehen auf Holzdecks mitten im Dschungel und verfügen über ein separates Badezimmer mit Dusche. Das mehrfach ausgezeichnete Elefanten-Camp im Dreiländereck zwischen Thailand, Myanmar und Laos setzt sich seit Jahren für den Schutz der Dickhäuter ein.



Weitere Infos zu Thailand unter adacreisen.de/thailand

